

# 岐阜新聞真学塾

出題 蜚雪ゼミナール

柳津校・寒河江智己



文系科目を指導しています。社会はただ暗記するのではなく楽しく覚えましょう！

## 問題【社会】

日本の輸送と交通網について、次の問いに答えなさい。

(1) 貨物輸送で中心となっているのは次のうちどれか。

ア：自動車、イ：鉄道、ウ：船舶

(2) 軽量で高価な工業製品を運ぶのに適しているのは航空輸送、海上輸送のどちらか。

(3) 新幹線、高速道路、航空網をまとめて何というか。

(4) 愛知県の伊勢湾上にある国際空港は何か。

(5) 愛知県、岐阜県、富山県を通り東海地方と北陸地方を結ぶ高速道路は何か。

## 豆知識 雑学コラム

### 日本支える輸送と交通網

定期テストシーズンもそろそろ終わりに差し掛かり、早い所ではテストの返却が進んでいる頃ではないでしょうか。テストが終わっていない人はもうひと踏ん張り、テストが終わった人は反省をしっかりとって次へ向けてまた頑張りましょう！

今回のテーマは日本の輸送と交通網です。(1)については、ア：自動車が正解です。2018年度のデータでは貨物輸送の90%以上が自動車による輸送です。最近では自動運転の技術や連結トラックなどの実験・導入が行われているそうです。

(2)は航空輸送が正解です。特にIC(集積回路)のような軽量・小型・高価なものは一度にたくさん運べるため、すぐ採算がとれるという利点があります。このことは記述でもよく出てきますので覚えておきましょう！

キーワードは三つのKですよ！(Keiryō・Kogata・Kouka) ちなみに海上輸送は、鉱産資源や自動車など重くて体積のある輸送に適しています。

(3)は高速交通網が正解です。新幹線については今や北海道から鹿児島県まで新幹線だけで行けるようになり、北陸新幹線など各地で延伸も進んでいます。また高速道路については現在、約1万km以上の道路網が形成されており、こちらも各地で延伸が進んでいます。

(4)は中部国際空港ですね。2005年に開港した空港でセントレアの愛称で知られています。航空業界の格付会社から空港施設や空港スタッフのサービス提供レベルが世界最高水準の認定を受けたり、世界の空港のランキングで第6位に選ばれ「世界一の地方空港」と呼ばれたりしている、世界に誇れるすごい空港です。また近くには名古屋港という貿易輸出額日本一の港があることもおさえておきましょう。

(5)は東海北陸自動車道です。2008年に全線開通した高速道路で、物流や観光で大きく地域に貢献していると言われていています。しかしかつては営業係数(100円稼ぐのにどれだけの費用が必要かというのを表す指数)が224、つまり100円稼ぐのに224円必要だったという時期があったそうです…。そんな東海北陸自動車道ですが私もよく利用しており、景色が良くてとても走りやすい高速道路だと思います。

高速交通網は私たちの生活だけでなく、日本の輸送も支えている大切な存在であり、日本の発展に無くてはならない存在でもあります。

## 【解答】

東海北陸自動車道(5) 中部国際空港(4)  
航空輸送(2) 自動車(1)  
新幹線(3)